



COMMUNIQUÉ DE PRESSE – 30 MAI 2023

Deuxième édition du colloque international « REFLEXIONS » La réglementation pour lutter contre le changement climatique

PALAISEAU, le 30 mai 2023 - L'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris) en partenariat avec l'École nationale des ponts et chaussées (ENPC), organise la deuxième édition du colloque international REFLEXIONS, le vendredi 9 juin 2023, à l'École polytechnique. Ce forum académique et scientifique réunira des acteurs du secteur public, du secteur privé et de la société civile pour discuter et contribuer à la compréhension et à la résolution des enjeux liés au changement climatique, et plus largement à la transition durable. L'édition 2023 portera sur la réglementation en matière de lutte contre le changement climatique.

Le changement climatique est un enjeu planétaire qui ne peut être relevé qu'en impliquant tous les acteurs du secteur public, privé et de la société civile, tant aux niveaux local, régional et national qu'international.

En choisissant le thème de la réglementation et du changement climatique, IP Paris se veut force de proposition face aux données alarmantes sur le changement climatique, qui nécessitent l'élaboration de nouvelles réglementations et le renforcement de celles existantes. IP Paris est convaincu de l'importance de la contribution scientifique à l'élaboration de politiques efficaces et au développement d'innovation permettant de lutter contre le changement climatique.

Après le succès rencontré par la première édition du colloque REFLEXIONS, initiée par l'École polytechnique en 2019 et qui avait accueilli plusieurs Prix Nobel, cette deuxième édition aura donc pour ambition de nourrir la réflexion sur cet enjeu majeur qu'est le changement climatique à travers sa « réglementation » actuelle.

Au cours de cette journée, plusieurs personnalités renommées issues du monde politique, économique et scientifique, participeront à des débats autour de quatre thématiques :

- Le rôle majeur des réglementations mondiales basées sur la science dans l'accès à la transition énergétique
- Les mesures prises par les autorités financières et les acteurs des marchés afin de renforcer la finance verte
- La relation complexe entre le changement de comportement du consommateur et la réglementation des marchés
- L'importance d'une coopération internationale et multi-acteurs dans l'élaboration et l'adaptation des réglementations

« Pour relever un défi aussi important que le changement climatique, il est important de mettre en place des politiques adéquates et concertées afin d'inciter et de soutenir les adaptations nécessaires de nos modes de production et de nos comportements. Le colloque REFLEXIONS se veut une plateforme de discussions académique et scientifique accueillant tous les acteurs de la société pour élaborer des solutions. En tant qu'établissement public français d'enseignement et de recherche, nous avons pour mission non seulement de former les jeunes talents de demain, mais aussi de produire des connaissances scientifiques, qui soutiendront et contribueront aux politiques publiques. L'expertise scientifique est essentielle pour permettre aux décideurs de prendre les bonnes décisions pour l'avenir de tous. » a déclaré Éric Labaye, Président de l'École polytechnique et de l'Institut Polytechnique de Paris.

Liste des intervenants [ici](#).

**Inscrivez-vous pour l'évènement [en présentiel](#) (anglais/français)
ou [en distanciel](#) (en anglais uniquement).**

Dans le contexte du colloque international REFLEXIONS, IP Paris a lancé son podcast [POLYGRAM](#) pour discuter des découvertes scientifiques et technologiques et des défis sociétaux d'aujourd'hui et de demain. La première série, consacrée aux objectifs de développement durable fixés par l'ONU est en ligne. Découvrez les travaux de recherche et les initiatives innovantes de nos chercheurs, enseignants, entrepreneurs, alumni et étudiants [ici](#).

www.ip-paris.fr

CONTACT PRESSE

Institut Polytechnique de Paris
Mathilde Ordas
mathilde.ordas@polytechnique.edu
+33 1 69 33 38 73 / + 33 6 30 30 02 62

À PROPOS DE L'INSTITUT POLYTECHNIQUE DE PARIS

L'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris) est un établissement public d'enseignement supérieur et de recherche qui réunit cinq grandes écoles d'ingénieurs françaises : l'École polytechnique, ENSTA Paris, ENSAE Paris, Télécom Paris et Télécom SudParis. Sous l'égide de l'Institut, elles mettent en commun leur expertise afin de poursuivre deux grandes ambitions : développer des programmes de formation d'excellence et une recherche de pointe. Grâce à l'ancrage académique de ses cinq Écoles fondatrices, IP Paris se positionne comme une institution d'enseignement et de recherche leader en France et à l'international. www.ip-paris.fr